
周南市議会議会だより編集委員会記録 

 

日  時  令和元年１０月２９日（火曜日）午後 ２時１７分開議 

                     午後 ６時３０分散会 

                     （会議時間２時間０３分） 

 

休  憩  午後 ３時２１分～午後 ５時１２分 

  午後 ５時１６分～午後 ５時１８分 

  午後 ５時４５分～午後 ６時０２分 

 

場  所  委員会室２ 

 

出席委員  委 員 長  福 田 吏江子 議員 

      副委員長  遠 藤 伸 一 議員 

      委  員  魚 永 智 行 議員 

      委  員  尾 﨑 隆 則 議員 

委  員  佐々木 照 彦 議員 

委  員  田 中 和 末 議員 

委  員  山 本 真 吾 議員 

委  員  𠮷 安 新 太 議員 

 

事務局職員 書 記  寺 尾   唯 

 

会議に付した事件       

      議会だよりのリニューアルについて 

      ミニコンの開催について 

      行政視察の実施について 

      議会だより（１２月１日号）について 

（１）記事・レイアウトの確認 

 

議事の経過 別添のとおり 

 

 周南市議会委員会条例第６５条の規定により、ここに署名する。 

 

                     議会だより編集委員長    福  田  吏 江 子
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議会だより編集委員会 議事の経過 

   午後 ２時１７分開議 

○委員長（福田吏江子議員）  ただいまから、議会だより編集委員会を開催いたします。 

 本日の協議事項は、お手元に配付したとおりです。 

────────────────────────────── 

   議会だよりのリニューアルについて【要点記録】 

 ・９月２０日に開催した委員会において、２月発行号から実施することを決定したリニューアル事項について、委

員長案を示すことになっていた項目及び詳細の確認ができていなかった項目については委員長案を入れ、「令和元

年度議会だよりリニューアル決定事項」として作成し、資料１に示した。 

 ・今後の進め方として、本日の協議において項目ごとに協議し内容を確定させた後、各会派に持ち帰り会派内で周

知を行い、意見があれば１１月８日開催予定の当委員会で報告することを確認した。また、各会派での確認等が全

て完了し、「令和元年度議会だよりリニューアル決定事項」が最終決定されたら、カラー化を除くリニューアルの

協議をその時点で終了することを確認した。 

 ・資料１「令和元年度議会だよりリニューアル決定事項」について、項目ごとに協議した結果は次のとおりである。 

 ・タイトルについて、現段階では案の状態であるので、「決定事項」を削除し、「（案）」とする。また、タイト

ルの下及び別紙１ＱＲコード使用方針のタイトルの下の「議会だより編集委員会決定」の「決定」を削除する。 

 ・項目１について修正点はないが、ＱＲコードを掲載することになった発行号には、今号からＱＲコードを掲載す

る旨を掲載することを決定した。 

 ・項目２は、委員長案を含めた内容を示し、（１）の「各ページのタイトル」及び「表紙のトピックス欄のタイト

ル」は、頻繁に変更するものではないと考えるため、「毎号協議し、決定すること」の「毎号」を削除する。なお、

（２）については、毎号議案や中間報告の内容は異なるため、「毎号」を入れることとする。 

 ・項目３は、前回の協議において会派質問時の取り扱いを協議していなかったため、委員長案を含めた内容を示し、

修正点はなかった。 

 ・項目４は、前回の協議において会派質問のうちの対象範囲を協議していなかったため、委員長案を含めた内容を

示し、修正点はなかった。 

 ・項目５は、掲載に当たり、どの程度のスペースを確保できるかが編集段階にならなければわからないため、「可

能な限り」という文言を入れるとともに、「視察内容や成果」を「視察内容等」に変更することとした。 

 ・項目６は、決定した項目を示しているものであることから、この記載は必要がないと考えるため、削除する。 

 ・以上の意見を踏まえ、「令和元年度議会だよりリニューアル（案）」として修正したものを配付し、各会派に持

ち帰ることを確認した。 

────────────────────────────── 

   ミニコンの開催について【要点記録】 

 ・ミニコンの開催は、日程や相手方との調整を委員長に一任されているため、次のとおり進捗状況の報告を行った。 

 ・市内高校写真部への表紙依頼の協議を進めていることや、これまでの委員から出た意見から、相手方として、ま

ず高校生と行いたいと考えている。その中でも、写真部や新聞部など、議会だよりの編集に関連する活動をしてい

る生徒と意見交換をしたいと考えており、今後、可能であれば、表紙の相談に乗っていただいた新南陽高校に

１１月中に相談を兼ねて下話に行きたいと考えている。現在、正副委員長において、具体的な議題について整理を

しているため、委員からも御意見があれば委員長までいただきたい。 
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────────────────────────────── 

   行政視察の実施について【要点記録】 

 ・９月２０日に開催した委員会において議長に要望することを決定した行政視察の実施について、９月２５日に議

長に要望し、保留となった結果を受けて１０月１８日に委員会を開催し「会派代表者会議での整理を待ちつつも、

委員会においても議論を深める」ことを決定したことを、１０月２８日に議長に報告し、同日会派代表者会議が開

催され、協議結果が、本日議長から委員長及び副委員長に対して報告された。内容は次のとおりである。 

・９月２５日付で、議会だより編集委員長より、私に対して善処してほしいとの要望があった「議会だよりの表紙

及び裏表紙をカラー印刷とすることについての予算措置について」と「同委員会で行政視察を行うことについて」

の２点については、委員会内でさらに協議を深めたいとの報告が１０月２８日にあったので、これらの要望事項に

ついては、同委員会の協議の結果と報告を待って、協議を行うことになった。 

 そして、「議会としての情報発信をどう考えるか」「情報発信の媒体としての議会だよりの位置づけ」を整理し

た上で、「議会だより編集委員会のあり方」について確認を行ったところ、議会だより編集は、広く議会全般にか

かわることであり、議会全体の運営にかかわる場合には、会派代表者会議や議会運営委員会などで検討することが

あるということを確認した。 

  その際、予算や議会全体にかかわることであれば、もう少し委員会内で検討されてこられたらどうか。議論の仕

方がどうなのかと考えざるを得ない。会派内で報告がなく、情報共有されていない、などの意見が代表者からあっ

た。 

・以上のことから、当委員会での協議結果を再度議長に報告することになったが、カラー化については現時点で来

年度の当初予算要求はスケジュール的に困難であることから、まずは、行政視察の実施についての協議を進めるこ

とを確認した。 

 ・行政視察の実施の必要性や理由の協議に当たり、まず、９月２５日に議長に要望した際に視察実施の理由とした、

市民参画による議会だよりの表紙編集について改めて目的や理由を整理するため、資料２に委員長案を示し、協議

を行った結果、資料２に示した方向性で、さらに主旨を簡潔に整理し、次回１１月８日の委員会で委員長案を示す

ことを決定した。 

────────────────────────────── 

   議会だより（１２月１日号）について【要点記録】 

 ・「表紙」は、徳山駅前にイルミネーションを設置する様子及び北口駅前広場の様子の２枚をあわせて表紙とし、

撮影ができ次第委員会で示すことを決定していたが、委員長及び副委員長において写真やレイアウト、リード文等

を調整したところ、資料３として配付しているとおり徳山駅前にイルミネーションを設置する様子の掲載は見送り、

噴水のライトアップとイルミネーションに特化した内容としたほうが統一感が出るのではないかとの提案を行った

ところ、上部の写真が夜間に撮影されたものであるので、下部の写真は１１月２日の北口駅前広場完成記念式典の

様子やあちこちマルシェの様子など昼間の様子を撮影した写真とすべきとの意見があり、次回の委員会において、

写真とリード文を変更したものを示すことを決定した。 

 ・２ページから４ページまでの「定例会・臨時会の概要」は、示した案のとおりとすることを確認した。 

 ・５ページの「議案等の議決結果」は、示した案のとおりとすることを確認した。 

 ・６ページから１２ページ上段までの「一般質問」は、遠藤議員の一般質問中の「ＳＤＧｓ」の用語説明のうち、

括弧内の英語を用いた説明を削除することを確認した。 

 ・１２ページ下段の「議員提出議案」は、環境建設委員会での質疑中の「嗜好品」にルビを振ること及びＵＲＬの
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記載を検索窓のデザインに変更することを確認した。 

 ・１３ページの「議員研修会」は、研修会の様子の写真は次回の委員会で確認すること及びＵＲＬの記載を検索窓

のデザインに変更することを確認した。 

 ・１４ページから１５ページまでの「委員会レポート」は、教育福祉委員会の報告の質疑のうち、右の段に記載し

た答弁を１段下げることを確認した。 

 ・最終ページの「行政視察の報告」及び「市議会からのお知らせ」は、行政視察の報告は日程、調査内容、視察先

のみの掲載に変更し、ページ下部に議場見学の御案内を掲載することを確認した。 

────────────────────────────── 

○委員長（福田吏江子議員）  次回の委員会が最終校正となりますが、１１月８日金曜日、午前９時３０分から委員

会室２で開催します。議題は、最終校正、リニューアル案の各会派での報告結果の確認、表紙及び裏表紙のカラー化

について、また、視察、市民参画の協議の続きについてということを考えております。よろしくお願いいたします。 

本日の協議事項は以上ですが、皆様から何かございますか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

────────────────────────────── 

○委員長（福田吏江子議員）  以上で、本日の委員会を散会いたします。 

   午後 ６時３０分散会 

────────────────────────────── 

 


